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Assemblée Générale - St Berthevin - 29 juin 2024 
Discours du Président 

 

Lors de l’Assemblée Générale du 26 septembre au Mans vous nous aviez confié la destinée de la 

Ligue pour l’Olympiade menant aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.  

L’heure est maintenant au bilan, et après un début compliqué le Covid mettant à l’arrêt la plupart des 

activités sportives, nous avons pu mettre en œuvre les actions prévues dans notre programme.  

Le séminaire des 10 et 11 septembre 2021 à St Brévin a véritablement permis le lancement des 

actions prioritaires que je voudrais rappeler ici.  

 

 

Concernant la branche Sportive, le championnat par équipes reste l’épreuve phare pour nos clubs. 

Ce sont 1356 équipes qui disputent les différents championnats départementaux, 160 équipes en 

championnat régional et enfin 24 équipes en national.  

Je tiens à féliciter les clubs de La Romagne et des Loups d’Angers qui continuent d’animer le 

championnat masculin de Pro A et qui finissent la saison respectivement 4e et 6e, venant conclure 

une Olympiade marquée par 2 titres pour les Loups d’Angers. Côté féminin, après deux saisons en 

Pro B, Le Mans Sarthe TT a remporté le titre de la division et accèdera à la Pro A la saison à venir.  

Je profite de cette assemblée générale pour évoquer l’initiative de championnat interdépartemental 

féminin lancé en phase 2, qui a permis de lancer un format moins contraignant pour les participantes 

et qui va être renouvelé la saison prochaine. Vous pouvez informer vos joueuses de cette opportunité, 

dont la communication sera faite dans les jours qui viennent.  

Le critérium fédéral a lui aussi connu une augmentation des participants sur cette saison.  

 

Pour les compétitions régionales, le club du Mans Sarthe accueillait le weekend dernier le Grand Prix 

des Pays de la Loire pour la 4e année, compétition qui accueille l’ensemble des catégories et qui est 

le grand rendez-vous des pongistes ligériens.  

Je voudrais féliciter les 10 nouveaux champions des Pays de la Loire et le club du Mans Sarthe pour 

leur parfaite organisation durant cette Olympiade. Nous avons lancé un appel à candidatures pour 

les 4 ans à venir. 

Le Bernard Jeu connait un peu moins de succès. On espérait une compétition avec 24 équipes et il 

attire en moyenne 18 équipes. Des évolutions ont été validées et seront appliquées dès la prochaine 

édition, en souhaitant que d’autres clubs rejoignent ceux qui se mobilisent pleinement pour faire de 

cette journée une grande fête des clubs.  

 

Enfin, j’adresse mes félicitations à l’ensemble des médaillées sur les compétitions fédérales, 

vétérans, sport dans l’entreprise et peut-être ce weekend encore avec les finales fédérales par 

classement ici à St Berthevin. Le détail du palmarès est à retrouver au complet dans le Mag Bilan 

qui vous a été distribué. 

 

 

Pour le pôle technique, la saison 2023/24 vient clôturer une Olympiade très satisfaisante en matière 

de performance pour les jeunes des Pays de la Loire. 
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C’est le résultat dû à la stabilisation du dispositif Pôle Espoir/ Structures Régionales Associées, qui 

regroupe environ 80 jeunes inscrits dans les différents centres d’entraînement. Une sélection d’une 

trentaine de jeunes sont particulièrement suivis et participent aux résultats de chaque SRA. 

Pour les jeunes engagés dans les compétitions Internationales un financement a été mis en place, 

accordant à chacun une bourse de 1200€ par an (2 fois 600€ par WTT). Ainsi, 5 jeunes ont bénéficié 

de ce dispositif : Nathan Pilard, Axel Bossis, Noah Tessier, Albane Rochut et Emma Wibaux. 

Quelques aides à l’encadrement ont également été distribuées. 

 

Sur la saison le programme de stages a été habituel sur les vacances scolaires, auquel s’ajoutent 

des regroupements au CREPS pour le Groupe Espoirs, soit un total de plus de 400 journées-stagiaires. 

Du 21 au 29 mars, une délégation de 10 joueurs et 4 éducateurs s’est rendue en Allemagne au club 

de Sarrebruck pour un stage d’entraînement qui était également une opportunité de formation 

continue pour les professionnels, soutenue par l’Union européenne.   

 

Pour assurer la continuité dans les générations le programme « Détection » donne aujourd’hui sa 

pleine mesure – on peut y voir notamment arriver un groupe de jeunes filles en devenir – poussines, 

benjamines. 

L’ensemble de ces actions est bien assuré et coordonné par les Techniciens Régionaux – Xavier 

Fortineau et Fabrice Davis avec le concours des Cadres Techniques Départementaux regroupés 

dans une Equipe Technique Régionale très impliquée. 

Nous attachons une attention particulière à la formation des futurs éducateurs et c’est une 

satisfaction de voir que la nouvelle promotion du DEJEPS se lance avec 7 ligériens parmi les 14 

stagiaires.  

 

 

Concernant le pôle développement, les travaux sur la féminisation ont abouti sur plusieurs sujets 

autres que le championnat interdépartemental. Un groupe WhatsApp a été créé, ouvert à toutes et 

tous, pour y partager des informations liées au Ping au féminin. Un recensement des créneaux 

dédiés à ce public a été établi et demande désormais à être complété et utilisé. Toutes les 

informations sont sur la page dédiée sur le site internet.  

La newsletter Infos Clubs, publiée chaque 1er mardi du mois, permet de partager des actualités utiles 

aux dirigeants de club et des témoignages d’actions réalisées par certains qui peuvent être 

reproduites par d’autres. Vous pouvez vous y inscrire également depuis le site.  

Nous vous encourageons à saisir les opportunités qui répondent à vos besoins, sachant qu’elles 

sont variées. Les 22 clubs accompagnés avec Ping Kids 2024, les 26 écoles lauréates de l’opération 

1 école 1 table ou la journée Du Stade vers l’emploi organisée à Laval le 19 octobre en sont de bons 

exemples.  

Dans l’optique d’aiguiller les clubs vers une meilleure structuration et de valoriser les efforts des 

dirigeants, la Fédération lance en ce moment les nouveaux Labels club FFTT. Quatre labels, avec 

trois niveaux de difficulté, sont à obtenir. Je vous invite à inscrire vos clubs dans ce nouveau 

dispositif.  
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Les satisfactions pour cette saison sont multiples, comme le montrent nos résultats, mais je 

souhaiterais appuyer sur le nombre de licenciés, qui repasse la barre des 20000 licenciés. En effet 

grâce à vous Comités départementaux, Clubs, nous sommes à 20340 licenciés. 

Et bien sûr cela a une incidence sur nos finances. Le trésorier vous en parlera mais je peux vous dire 

que grâce à cette dynamique il n’y aura aucune augmentation de tarif cette saison.  

 

Je voudrais vous remercier clubs, comités départementaux, le personnel administratif, les 

techniciens et mes collègues du conseil de Ligue pour le travail effectué pendant ces 4 années.  

Et puis pour finir cette olympiade en beauté, rêvons tous de médailles françaises au Jeux 

Olympiques et paralympiques de Tennis de Table 2024.  

Merci de votre attention  

 


